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XV LEGISLATURA 

 

IV COMMISSIONE CONSILIARE PERMANENTE 

(Sviluppo economico) 

 

 

VERBALE SOMMARIO DELLA RIUNIONE N. 50 DEL 12/11/2019  

 

BAROCCO Giovanni (Presidente)  (Presente) 

NOGARA Alessandro (Vicepresidente)  (Presente) 

RESTANO Claudio (Segretario)  (Presente) 

MINELLI Chiara    (Presente) 

MORELLI Patrizia    (Presente) 

NASSO Manuela     (Presente) 

SPELGATTI Nicoletta    (Presente) 

 

 

 Partecipano i Consiglieri: LUBOZ e RUSSO. 

 

 

Assiste alla riunione Sonia GRIECO, Dirigente della Struttura Affari legislativi, studi 

e documentazione. Funge da Segretario Monica BAUDIN. 

 

 

La riunione è aperta alle ore 14:40, ad Aosta, nella Sala Commissioni della Presidenza 

del Consiglio regionale, per l'esame del seguente ordine del giorno: 

 

1) Comunicazioni del Presidente. 

 

2) Approvazione del verbale n. 44 (sommario e integrale) del 10 ottobre 2019. 

 

3) Audizioni in merito alle bozze di progetti di legge inerenti al tema del turismo (riforma del 

turismo, imposta di soggiorno, locazioni ad uso turistico, modifica della l.r. 11/1996 in 

materia di strutture ricettive extralberghiere) e alla P.L. n. 22 (Restano) in materia di 

ostelli: 

- ore 14.30: Rappresentanti delle Organizzazioni sindacali CGIL, CISL, SAVT e UIL; 

- ore 16.00: Rappresentante della FIAIP (Federazione Italiana Agenti Immobiliari 

Professionali). 

*     *     * 

Il Presidente BAROCCO, constatata la validità della riunione, dichiara aperta la seduta 

per la trattazione degli oggetti iscritti all'ordine del giorno, come da lettera prot. n. 8180 in 

data 6 novembre 2019. 
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COMUNICAZIONI DEL PRESIDENTE 

 

 Il Presidente BAROCCO ricorda che in relazione alla bozza di legge in materia 

di locazioni turistiche, è rimasta in sospeso l'audizione richiesta dall'associazione 

Prolocatur di Milano e chiede se sia ancora intenzione della Commissione di dare 

seguito alla stessa 

 

 La Commissione decide di svolgere l'audizione suddetta. 

 

 

APPROVAZIONE DEL VERBALE N. 44 (SOMMARIO E INTEGRALE) DEL 10 

OTTOBRE 2019. 

 

 Non essendo pervenute osservazioni da parte dei Commissari, il verbale s'intende 

approvato. 

 

 

AUDIZIONI IN MERITO ALLE BOZZE DI PROGETTI DI LEGGE INERENTI AL 

TEMA DEL TURISMO (RIFORMA DEL TURISMO, IMPOSTA DI SOGGIORNO, 

LOCAZIONI AD USO TURISTICO, MODIFICA DELLA L.R. 11/1996 IN MATERIA 

DI STRUTTURE RICETTIVE EXTRALBERGHIERE) E ALLA P.L. N. 22 

(RESTANO) IN MATERIA DI OSTELLI: 

 

- Rappresentanti delle Organizzazioni sindacali CGIL, CISL, SAVT e UIL; 

 

* * * 

I Rappresentanti delle Organizzazioni sindacali sig. Mauro CRÉTIER (SAVT), sig.ra Cristina 

RAISIN (UIL), Claudio ALBERTINELLI (SAVT), sig. Igor DE BELLI (CGIL), sig.ra 

Isabelle BUILLET (Filcams CGIL), sig.ra Barbara ABRAM (CISL FP), sig. Giorgio 

PIACENTINI (FISASCAT CISL) e Jean DONDEYNAZ (CISL), prendono parte alla 

riunione alle ore 14.45 e si procede alla registrazione digitale degli interventi. 

* * * 

 

Il Presidente BAROCCO introduce l'audizione e invita gli intervenuti a presentare 

eventuali suggestioni sui documenti in oggetto, precisando che si tratta di testi sotto forma di 

bozze di disegni di legge sui quali la Commissione sta svolgendo i propri approfondimenti 

prima della loro adozione definitiva da parte della Giunta regionale. 

 

Il sig. ALBERTINELLI sottolinea l'importanza di creare un ente unico di promozione 

turistica che vada ad eliminare le sovrapposizioni esistenti tra situazioni promosse dai diversi 

assessorati regionali e da alcuni enti presenti sul territorio. 

Ritiene utile rispetto agli introiti dell'imposta di soggiorno, che questi vengano 

assegnati in proporzione maggiore all'Office (arrivando anche eventualmente al 50%) rispetto 
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a quella prevista nelle bozze di legge, al fine di valorizzare il suo operato per la promozione di 

tutto il territorio valdostano in maniera univoca. 

 

Il sig. DONDEYNAZ pone l'accento sulla necessità che nel disegno di legge venga 

prevista la valorizzazione, oltre che dei grandi eventi sportivi, anche di quelli minori affinché 

in futuro questi possano svilupparsi ulteriormente. 

Chiede che nel Comitato d’indirizzo di cui all'articolo 6 venga inserito un 

rappresentante del mondo sportivo. 

 

Il sig. DE BELLI evidenzia che il Comitato d’indirizzo politico potrebbe incidere in 

modo particolarmente rilevante sul funzionamento dell’Office, facendo venir meno 

l'autonomia dell'ente stesso. 

Rileva positivamente il fatto che nel disegno di legge istitutivo dell'ente unico si 

evidenzi che debba essere espressa una manifesta volontà da parte dei lavoratori regionali di 

transitare nell'ente strumentale. 

Sottolinea la necessità di mantenere, anche con la costituzione della Sport Commission 

VdA, i finanziamenti attualmente erogati sulla base della l.r. 3/2004 a sostegno di interventi a 

favore dello sport e dalla l.r. 31/1992 per la concessione di contributi per la realizzazione di 

iniziative di interesse turistico promozionale. 

Esprime perplessità rispetto al fatto che l'ente sarà gestito da un direttore generale, da 

un direttore amministrativo e da un direttore tecnico, ritenendo più proficua una 

riorganizzazione interna delle strutture regionali per svolgere i compiti assegnati all'Office. 

 

Il sig. PIACENTINI evidenzia che quello del turismo è il settore trainante 

dell'economia della Valle d'Aosta e per questo deve essere valorizzato, sostenuto e analizzato 

in tavoli di confronto permanenti con i rappresentanti sindacali e i vari portatori d'interesse, 

per giungere ad una programmazione attenta degli eventi che permetta di estendere la 

stagionalità. 

Reputa necessario, per incentivare un ulteriore sviluppo turistico, potenziare il settore 

dei trasporti. 

 

La sig.ra RAISIN chiede che all'articolo 20 della bozza di legge concernente 

l'istituzione dell'ente unico di promozione turistica, nella composizione della Consulta 

regionale per il turismo venga inserita una rappresentanza delle organizzazioni sociali. 

 

Il sig. CRÉTIER ritiene che la creazione dell’ente unico regionale sia opportuna in 

quanto la promozione e l’informazione turistica verranno accorpate in un unico organismo, 

ma reputa che tale attività vada svolta previa attenta ricognizione delle competenze 

attualmente distribuite nei vari assessorati regionali e fra i diversi enti operanti sul territorio. 

A tal proposito sottolinea la necessità di rafforzare il coordinamento previsto 

all'articolo 3 comma 4 fra l'Office e gli enti, società e soggetti partecipati, vigilati e controllati 

dalla Regione. 

Evidenzia positivamente il fatto che il testo di legge presupponga che venga espressa 

una precisa volontà dal personale regionale di essere trasferito nell'ente medesimo. 
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Esprime perplessità in ordine alla previsione di tre nuove figure dirigenziali per la 

gestione dell'ente succitato, auspicando che, almeno in prima battuta, queste possano essere 

rinvenute tra il personale dirigenziale che già è dedicato in Amministrazione regionale a 

questo tipo di competenze e che quindi ha esperienza nel settore. 

 

* * * 

Il Consigliere GERANDIN prende parte alla riunione alle ore 15.15. 

* * * 

 

La Consigliera MINELLI svolge alcune riflessioni in ordine alla ripartizione degli 

introiti dell'imposta di soggiorno ritenendo necessario incrementare la parte a favore dei 

Comuni, specialmente quelli "minori" o più disagiati. 

 

Il Consigliere RESTANO esprime alcune considerazioni con riferimento alle finalità 

dei provvedimenti in oggetto, all'organizzazione di grandi eventi e all'attività della Sport 

Commission VdA e alla ripartizione degli introiti derivanti dall'imposta di soggiorno, in 

particolare, sulla necessità di garantire il futuro sostentamento economico-finanziario 

dell'Office régional du tourisme. 

 

Il Consigliere NOGARA riferisce in merito alla propria esperienza in quanto 

Presidente della Fondation Grand Paradis e dall'importante attività svolta in ambito locale da 

tale ente, in particolare, nelle vallate di Valsavarenche e di Rhêmes, meno strutturate dal 

punto di vista della promozione turistica rispetto a quella di Cogne. 

 

La sig.ra BUILLET ritiene importante che si creino maggiori possibilità di "fare rete" 

tra i Comuni, affinché possano avere una maggiore capacità di promozione delle potenzialità 

turistiche presenti sui propri territori. 

 

Il Presidente BAROCCO fa presente che nella composizione del Comitato d’indirizzo 

dell'Office è prevista una rappresentanza dei comuni, attraverso la nomina di tre Sindaci 

designati dal CPEL dei territori dell'alta, media e bassa Valle d'Aosta. 

Rispetto all'introduzione della tassa di soggiorno ritiene utile svolgere attente 

valutazioni riguardo al carico burocratico che l'introduzione di tale imposta andrà a produrre. 

Osserva che l'organizzazione dei grandi eventi impone di sostenere degli impegni 

economici importanti, di cui bisogna tenere conto. 

 

Il Consigliere RESTANO pone la questione dell'utilizzo del "marchio ombrello" nella 

realtà territoriale valdostana fornendo alcuni esempi del suo utilizzo in altre località.  

 

Il sig. ALBERTINELLI ritiene valida l'introduzione di un marchio unico, di un ente 

unico, che faccia una promozione unica della Valle d’Aosta.  

 

* * * 

Alle ore 15.45 i Rappresentanti delle Organizzazioni sindacali CRÉTIER, RAISIN, 
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ALBERTINELLI, DE BELLI, BUILLET, ABRAM PIACENTINI e DONDEYNAZ 

abbandonano la sala di riunione. 

* * * 

 

- Rappresentante della FIAIP (Federazione Italiana Agenti Immobiliari Professionali). 

 

* * * 

Il Vicepresidente della FIAIP Valle d'Aosta, sig. Roberto NALE, parte alla riunione alle ore 

16.00. 

* * * 

 

Il Presidente BAROCCO introduce l'audizione. 

 

Il sig. NALE fa presente che l'Associazione da lui rappresentata è interessata 

esclusivamente ai contenuti della bozza di legge in materia di disciplina degli adempimenti 

amministrativi in materia di locazione per finalità turistiche. 

Nel giudicare positivamente una regolamentazione della materia regolante il settore, 

chiede però che si eviti di sovraccaricare di ulteriore burocrazia le aziende e gli operatori, 

attraverso la duplicazione di adempimenti che sono già previsti per le locazioni brevi rispetto 

alla trasmissione della documentazione concernente le persone alloggiate e i dati catastali. 

Osserva, infatti, che gli operatori già trasmettono i dati sugli alloggiati alla Questura, mentre 

le planimetrie catastali sono facilmente rinvenibili negli uffici tecnici dei Comuni. 

 Evidenzia, inoltre, che a livello nazionale si stanno definendo i decreti attuativi 

rispetto alle norme regolanti la materia relativa all'introduzione del codice identificativo, per 

cui l'adozione di un ulteriore codice identificativo regionale sarebbe un altro doppione. 

 

Il Presidente BAROCCO chiede chiarimenti in merito ai riflessi delle disposizioni 

previste dalla bozza di legge in esame rispetto al fatto che l'affitto sia superiore o inferiore ai 

30 giorni. 

 

Il sig. NALE risponde brevemente. 

 

* * * 

Alle ore 16.10 il Vicepresidente della FIAIP Valle d'Aosta, sig. Roberto NALE, abbandona la 

sala di riunione. 

* * * 

 

 Il Presidente BAROCCO fa presente che, per il prosieguo dei lavori sul tema, verrà 

calendarizzata l'audizione richiesta dall'associazione Prolocatur. 

 

 La Consigliera MINELLI ritiene utile programmare un'audizione dei rappresentanti 

del CELVA. 
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 La Consigliera MORELLI propone di audire un esperto nel settore del marketing 

turistico. 

 

 La Commissione concorda sulle proposte suddette. 

 

 

Il Presidente BAROCCO chiude la seduta alle ore 16.15. 

 

 

 

Letto, approvato e sottoscritto 

 

 

 IL PRESIDENTE IL CONSIGLIERE SEGRETARIO 

 

 

 

        

 

 

 

IL FUNZIONARIO SEGRETARIO 

 

 

 

   

 

 

 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Data di approvazione del presente processo verbale: 18/03/2020 
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